

FILOSOFIA BARATA

El hombre de los "pirulís,"

El día convida a disfrutar los beneficios de este sol esplendoroso y a la calle nos lanzamos para extasiarnos en la contemplación del maravilloso espectáculo que ofrece la Naturaleza, que hoy se nos presenta ataviada con las delicadas galas de su riqueza incomparable.

Al pasar por una calle de las modernas, y que por cierto no le llegó aún la fiebre de la rotulación, sentado en el quicio de una puerta estaba el hombre de los "pirulís" rodeado de un grupo de infelices criaturas, que con visuales demostraciones del deseo, contemplan emocionadas, la colorada golosina, fabricada, acaso, en un local inmundado.

El «comerciante» exhibe las mercancías con la aviesa y natural intención del negocio. Si le traen trapos, alpargatas viejas, o perras chicas, él dá la golosina, e impasible espera la llegada del demandante. No se fija en el daño que produce: insensible al deseo infantil espera estóticamente el momento de la transacción.

Un niño rubio, hermoso, pero sucio y andrajoso llega con unos trapos que trémulo de emoción entrega el hombre de los "pirulís" y éste, con fingida indiferencia, sin conceder importancia a la operación, en un cesto guarda los trapos y al niño dá el «pechado tesoro» de su dulce industria.

La madre llega cuando apenas había saboreado el angelito, el ansiado "pirulí"; reclama los trapos con nerviosa ansiedad, y el negociante, sin abandonar su irritable calma, los entrega.

No son trapos inservibles, no: son las piezas de un delantalito, —que mucha falta le hacia, que en un descuido el niño arrebató para satisfacer un deseo, excitado por la tenaz exhibición que del "pirulí" le hicieron. El comerciante reclama su importe, y la pobre madre no puede pagar la deuda contraída por su hijo: la discusión adquiere alarmantes proporciones, que desaparecen cuando una mano piadosa deja caer en la del "industrial" una moneda. Se disuelve el grupo y cada testigo presencial emprende su camino comentando el «suceso» a su modo y manera.

Dos señores que delante de mí caminan, discuten con pasión lo ocurrido, y uno de ellos, hombre al parecer de ideas, se expresa, de manera tan sugestiva, que me atraía con su charla amena, y por los conceptos que emitía llenos de sana moral y sublime enseñanza.

—Lo que yo venía diciendo a usted, amigo mío, es la verdad pura. ¡Qué, contraste más desconcertante ofrece la vida a cada momento! El sol, el cielo brillan que nos alumbran, las flores, y el ambiente admirable que la Naturaleza nos ofrece, es la más sublime y sugestiva acción de la Poesía, de la Belleza y del Amor, y, ¡nadad, nada hace suponer en las desdichas, en la desolación de la humanidad; y ese grandioso espectáculo que nos ofrece el Universo, no puede autorizarnos para obtener definitivas conclusiones de todo cuanto nos rodea.

—Es usted un escéptico sistemático y....

—Nada de sistemas. Yo razono, y la razón es un instrumento que si se maneja y aplica científicamente y rectamente, inspirándose en la realidad de las cosas, no puede conducir a error alguno. Todo es igual; todo es pequeño. Usted vé y admira la Naturaleza y sus efectos, pues la Naturaleza es de una insensibilidad absoluta. Es más; me atrevo a decir, porque así lo exige mi experiencia, que es de una inmoralidad transcendental. La inmoralidad de la historia y la iniquidad inherente a las sociedades humanas no es tampoco menor, y sea cual sea el aspecto con que se presente, está siempre imposibilitada de ser justa en absoluto. La escena que hemos presenciado justifica mis arraigadas convicciones. Yo profesto de esas creencias raras

sobre la existencia de dioses protectores de la inocencia, susceptibles de enternecimiento y vengadores de iniquidades. Las cosas se producen naturalmente, sin la intervención de seres superiores, pues si existieran, sencillamente se hubieran hecho notar; existirían pruebas evidentes de ellas.

—No admito sus teorías, —le replicaba el otro señor, —Yo admito la eficacia de la fe, del rezo, de la plegaria....

—Todo acto de admiración, de amor o de alegría es una plegaria en este sentido. Yo no niego la oración como himno místico, pero si este acto, si esta acción es realizado por egoísmo; si un ser finito busca substituir su voluntad por la del ser infinito, es inadmisibile y cae de lleno en la clasificación que le corresponde, que es, una injuria que se hace, con inocencia tal vez, a la Divinidad. Y,

—¡Pirulís!! ¡Pirulís!! grita otra vez el comerciante.

Un enjambre de chiquillos surge rápidamente con algarabía infernal y encantadora. Me confundo con ellos y ya no percibo las palabras del filósofo.

¿Quién de los dos tendrá razón?

RAFAEL PIQUERES MUÑOZ.

La vida en el Teatro

PRINCIPAL

Se pusieron anoche en escena, «Las Corsarias» y «Las Castigadoras», siendo muy aplaudidos todos los artistas.

Como de costumbre se bisaron varios números de la última obra, siendo el charles del «Pinguino» el más celebrado, correspondiendo la mayoría de los aplausos a la señorita Pepita García, monísima triple de conjunto, que pone cátedra en el charleston del número citado.

Para esta noche se anuncia un programa «cañón» representándose «Las mujeres de Lacuesta», «Las Castigadoras» y «Las Corsarias».

MONUMENTAL

Por fin tiene confirmación, lo que tan solo a título de rumor se dijo, sobre la reaparición de la notable compañía lírica que dirige Luis Calvo, y que lleva como figura principal el exquisito cantante Marcos Redondo.

El próximo 9 de Noviembre debutará pues esta compañía, representando «El Huésped del Sevillano» por la tarde y el estreno de «El sobre verde» por la noche.

En esta corta temporada de cinco funciones se estrenarán las obras siguientes: «Nazar», «El Trovador», «La Tirolés», «Los Estudiantes de Alcalá» de la que es autor de la música Marcos en colaboración con Ribas, y además el ya citado «El sobre verde», obra centenaria en los escenarios de Madrid.

Con estos alicientes nos es dado augurar que la espaciosa sala del monumental será insuficiente durante esos cinco días.

El niño y la estrella

Luce un astro en el cielo que copia el agua inquieta.

Un hombre que transita dice al niño-poeta:

—Tú que sueñas teniendo las rosas en las manos y cantas del camino los azares arcanos, y tu química dicha, tu cansada existencia, entre nosotros, dime, ¿cuál es la diferencia?

—Vedla aquí, dice el niño. Elevad la cabeza; ¿veis del cielo esa estrella de singular belleza?

—¡Muy bien!

—Cerrad los ojos. ¿La veis ahora en el cielo?

—No.

El niño a quien su mente descorre todo velo los párpados poniendo dulcemente entornados, dice: «¡Oh, sí! Yo aún la veo con los ojos cerrados».

CATULLE MENDES

Información interesante

¿Inocentes condenados?

Madrid.—«La Libertad» dice que en el pueblo de Nozeda se asegura que existen condenadas por sentencia judicial dictada en el año 1925 personas que presumiblemente son inocentes.

Compara el caso al ocurrido en la villa de Tresjuncos, en el que se descubrió un error motivado por la ira popular.

No lograba descubrirse al autor de los siniestros, sin que recayeran las sospechas sobre persona determinada.

Ocurrió que llegó a la posada un agente de seguros, lanzándose la especie de que los poseedores eran los autores de los incendios para obtener comisiones de la casa aseguradora.

Se celebró la vista y no hubo vecino que no aportase cargos contra los hosteleros.

Estos fueron condenados a 25 años de presidio, pena que en la actualidad se hallan sufriendo.

Posteriormente se ha descubierto que una vieja que tiene perturbadas sus facultades mentales prendió fuego a una de las viviendas del pueblo, y se ha comprobado el hecho de que todos los incendios que se registraron coincidían con los alrededores de la casa de la loca.

La mayor parte de los vecinos que declararon en contra de los poseedores han manifestado que lo hicieron sin conocimiento de causa obedeciendo a la excitación popular.

Termina pidiendo «La Libertad» que las autoridades no tarden en reparar esta injusticia.

Hombre arrollado y

muerto por el tren

El tren de mercancías, ascendente, número 105, que partió de Almansa ayer a las 18, arrolló en la estación de Villar, a Joaquín Gomis (Campana), vecino de San Vicente del Raspeig, tonelero, que prestaba sus servicios en la casa de don Andrés Ruiz Baile, de esta capital.

El desgraciado Gomis quedó muerto en el acto.

Era casado y deja tres hijos.

En Francia se publican 167 periódicos extranjeros

Paris.—En Francia se publican 167 boletines, revistas o periódicos, redactados en lenguas extranjeras.

Según la «Chronique des Gent; de Lettres», se descomponen así: en inglés, 24; en irlandés, uno; en alemán, 18; en español, 15; en italiano, 30; en griego, tres; en hebreo, tres; en yiddich, uno; en polaco, 14; en flamenco, dos; en esperanto, siete; en ruso, 21; en árabe, 2; en ananita, dos; en húngaro, cuatro; en armenio, ocho; en ucranio, tres...

El naufragio del "Principessa Mafalda"

El número de desaparecidos se aproxima a 500

Las primeras noticias

Madrid 26.—Esta mañana recibieron en Madrid algunos cablegramas que causaron penosa impresión, por referirse al naufragio de un buque italiano en el cual navegan algunos compatriotas nuestros con rumbo a la Argentina.

He aquí el texto de los mencionados cablegramas, que dan una información extensa, y que nosotros procuraremos condensar, dor los naturales agobios de tiempo y espacio.

Río Janeiro. Se ha recibido de alta mar un cablegrama anunciando que el paquebot italiano «Principessa Mafalda» se había hundido a la altura de Bahía.

El barco procedía de Génova, habiendo hecho escala en Barcelona, donde recogió algunos emigrantes españoles, destinados a Buenos Aires.

El «Principessa Mafalda» navegaba con rumbo a Buenos Aires, después de haber hecho escala en Río Janeiro.

Las primeras noticias acusaban que el mencionado trasatlántico llevaba 1.300 pasajeros, pero no todas las posteriores hacían ascender este número a 1.600.

La mayoría de los pasajeros fueron embarcados en Génova, siendo escaso el número de los que tomaron pasaje en Barcelona.

Casi todos eran emigrantes.

Los auxilios

Río Janeiro.—El trasatlántico «Principessa Mafalda» expidió radiogramas en el momento de ocurrir la catástrofe siendo recogidos por cuatro vapores, que inmediatamente marcharon al sitio de la ocurrencia, logrando salvar a 400 pasajeros.

El jefe del Gobierno del Brasil, al tener noticia del naufragio, ordenó que sin pérdida de momento marchase un crucero al sitio de la ocurrencia, recorriendo las inmediaciones para prestar auxilio a los naufragos.

Las causas del siniestro

Río Janeiro.—Se creen que el «Principessa Mafalda», por efecto de la mar gruesa y de la niebla, chocó contra unos arrecifes, produciéndose una importante vía de agua, determinando el rápido hundimiento del buque.

Los barcos antes mencionados dedicaron desde los primeros momentos al salvamento de los naufragos, tropezando con dificultades para cumplir con su humanitaria misión.

El «Principessa Mafalda», una vez sufrida la avería, comenzó a expedir radiogramas pidiendo socorro, siendo recogidos estos despachos por algunos vapores, que acudieron rápidamente a prestar auxilios.

Momentos de intensa emoción

Río Janeiro.—Al registrarse el choque del barco con el arrecife, a bordo produjose un momento de intenso pánico, sin que bastaran las órdenes del capitán y los oficiales para organizar el salvamento, para restablecer la disciplina.

Los pasajeros recurrieron a los botes zafándolos rápidamente sin orden ni concierto.

La mayoría de los pasajeros, provistos de chalecos salvavidas, se arrojaron al con escasa precaución, porque el buque continuaba marchando y las hélices recogieron, destruyéndolos, los cuerpos de muchos naufragos.

Los que se arrojaron al mar tuvieron que luchar con el oleaje, que era grande por hallarse el mar embravecido.

El primer barco que llegó a prestar auxilio a los naufragos fué el vapor francés «Formosa», que logró salvar a 720 naufragos.

Las tripulaciones de los barcos auxiliares portáronse heroicamente, trabajando con celo y abnegación en el salvamento de las víctimas.

Aquí tienes, lector, algo de lo que seguramente te interesará saber. Es lo único que en este momento puedo ofrecerte

GARROCHITA.

La mayoría de las víctimas fué de los migrantes italianos.

El salvamento se prestó con grandes dificultades por el estado del mar, que era imponente y por la oscuridad, pues el accidente ocurrió a las 19 (hora local), es decir, completamente de noche.

Los desaparecidos ascienden a 488

Río Janeiro. Las últimas noticias recibidas del sitio del naufragio, anuncian que el número de desaparecidos asciende a 488.

Entre ellos figura el profesor de Estadística de la Universidad de Roma, señor Sigili.

Noticias interesantes

Al ocurrir el siniestro el «Mafalda» se hallaba a 16 grados 43 minutos latitud Sur y 37'41" latitud Oeste, y que el buque navegaba al Sur de Bahía entre Iloos y Porto Seguro.

Río Janeiro.—El Gobierno brasileño ha recibido noticias de que los vapores que trabajan en el salvamento de naufragos son los ingleses «Empire Star» y «Radio-line» y el alemán «Haecnia» y el francés «Pormose».

La tripulación trabajó denodadamente y se registraron infinitos actos de heroísmo.

Río Janeiro.—El vapor inglés «Radioline» ha transmitido varios despachos comunicando interesantes detalles dados por uno de los pasajeros naufragos del «Mafalda».

Según dicho pasajero, el barco navegaba con buena mar, y a las siete de la tarde se oyó una formidable explosión que causó el terror entre el pasaje.

Al mismo tiempo, el casco del buque se elevaba sobre las aguas formando un torbellino.

En los primeros momentos los pasajeros echaron mano de los botes y salvavidas.

La tripulación, al darse cuenta de la situación del buque, recomendó serenidad a los pasajeros, impidiendo que muchos de ellos se apoderaran de los botes.

Algunos se habían lanzado ya al agua.

En los primeros momentos acudió un vapor francés, que fué el primero en realizar trabajos de salvamento.

Espanoles embarcados en Génova

Génova.—En las oficinas de la Compañía de Navegación Italiana nos han comunicado que las personas españolas que embarcaron en este puerto en el «Mafalda» son las siguientes:

Emilio Polo Rivera, de 19 años
Evelia Miguel de Polo.
Rosario Polo Miguel de 22 meses.

Emilio Polo Miguel, de dos meses.
Julia López López, de 36 años, soltera.

Petra Vizcaya Gonzalo, de 23 años, soltera.
Pedro González Carro, de 40 años.

Francisco León Lopez, 21 años.
José Cano Nieto.

Luz Sánchez Privado, soltera.
A última hora de la tarde la agencia madrileña de la Compañía del «Mafalda» está pidiendo más detalles del naufragio.

Desgraciadamente las últimas noticias parecen confirmar la desaparición de 600 personas.

Génova.—El número de pasajeros que llevaba el barco era de 1.600.

Río Janeiro.—Un mensaje sin hilos dice que hasta ahora han sido salvadas 700 personas.

Teatro Principal

Gran Compañía de Zarzuelas y Revistas

Director artístico

GOMEZ GIMENO

Hoy jueves 27 de Octubre 1927

Las mujeres de Lacuesta

Las Castigadoras

obra representada durante más de 200 noches en el Teatro Eslava de Madrid con éxito inmenso.

LAS CORSARIAS

Teatro Principal



EL PRECIO DE LA GLORIA

Dos almas rudas, fuertes y bravas—el capitán Flagg y el sargento Quirt—cho-can siempre que sus caminos se unen al de una hembra, la eterna Eva, que al fin es la humilde aldeana francesa Charmaine.

Central Cinema

Teatro Nuevo

Viernes 23

JUNA FOX TITANI

Instrucción Pública

Escuelas vacantes
Relación de escuelas vacantes que se han de proveer en propiedad y que se ha remitido a Madrid para su publicación en la «Gaceta».

Para maestro:

Alcoy, escuela unitaria número 1, vacante por jubilación.

Sax, escuela unitaria número 3, vacante por traslado.

Aduanas del mar (Jávea), escuela de nueva creación.

Cañadas de don Cirio (Monóvar) escuela mixta de nueva creación.

Onil, escuela unitaria número 2, de nueva creación.

Polop, escuela unitaria número 2, de nueva creación.

Alicante, regencia, vacante por defunción.

Para maestra:

Alcoy, escuela número 5, vacante por jubilación.

Teulada, escuela unitaria, vacante por traslado.

Muro de Alcoy, escuela unitaria número 1, vacante por traslado.

Jacarilla, escuela unitaria, vacante por traslado.

Aduanas del Mar (Jávea), escuela de nueva creación.

Onil, escuela unitaria número 2, de nueva creación.

Polop, escuela unitaria número 2, de nueva creación.

De ellas, por tener menos de 500 habitantes, corresponden al segundo escalafón para maestras, la escuela mixta de Cañadas de don Cirio, en Monóvar; y para maestra, la de igual clase en Benialfau, en Planes.

Ascensos

Por R. O. del 19 de los corrientes («Gaceta» del 25) ascienden a los sueldos que se expresan, los maestros nacionales siguientes:

7.000 pesetas, don Fernando Millán Maestro y don Angel Rodríguez Zea.

5.000 pesetas, don Vicente Lorenz Moya y don Eloy Coloma Sivrent.

4.000 pesetas, don Pedro Galipienzo Pérez y don Ricardo Llorea Lloret.

Lecturas nuevas

«Mundo Ibérico».—Un verdadero alarde editorial es el número extraordinario con que la acreditada revista quincenal «Mundo Ibérico» ha querido contribuir a la celebración de la fiesta del Libro y de la Raza.

En sesenta y cuatro grandes páginas pulcramente editadas, ofrece interesantes artículos de firmas tan prestigiosas como Andremio, Gómez de la Serna, Cansino Assens, López Picó, José Fránces, Cristóbal de Castro, Sarthou Carreres, Estévez Ortega, García Mercadal, Mario Verdaguier, Lafuente Vanrell, Domingo de Fuenmayor, E. de Leguina, Miguel Rivas, Fernández Escobez, etc.; una poesía de Gimeno

Crónica social

Mavarró; varias informaciones sobre el reciente triunfo del Maestro Lamothe de Grignon con motivo de la reciente excursión artística de la Banda Municipal de Barcelona y sobre la Exposición de la Industria Hotelera y de la Alimentación, ilustrados la mayor parte de dichos trabajos con artísticas fotografías y dibujos.

La parte exclusivamente gráfica es profusa y notable, sobresaliendo espléndidas reproducciones, en hueco grabado, de varias obras de la pintura clásica, los retratos de Strauss, Lamothe de Grignon, Cansino Assens, y varias estrellas de la pantalla, etc.

Completan este número extraordinario, que se ha puesto a la venta al precio de una peseta, el folletín de la interesante novela de aventuras modernas, *El Bólide de Oro* y las secciones amenas de costumbre.

Crónica social

Añoche a las once dejó de existir la bellísima señorita María Luisa P. del Pobil y Sandoval, hija de nuestro distinguido amigo el segundo comandante de este puerto don Emilio P. del Pobil.

Alicante entero llora la muerte de esta angelical criatura, que desaparece cuando la vida es más amable y todas las cosas tienen el divino matiz de la ilusión. De todas veras nos asociamos al profundo duelo de la respetable familia, de la finada, y pedimos a nuestros lectores una oración por su alma.

—Ha marchado a Madrid el presidente de la Diputación Provincial don Pascual Más y Más.

—Ayer estuvo en Alicante, nuestro querido amigo don Eleuterio Abad Seller, que por la noche marchó a Valencia.

Lea Vd. EL DIA

Noticias breves.—Un obrero cae desde un quinto piso en Barcelona

Detención de un alemán

Barcelona.—Ha sido detenido un súbdito alemán llamado Johan Scharmeiz, que en una pensión de la Rambla de los Estudios, donde estaba hospedado, dió a cambio de un débito de 380 pesetas, tres cheques contra una entidad bancaria de esta ciudad, en la que no tenía fondos.

Fue puesto a disposición del Juzgado de guardia.

Niña muerta

Barcelona.—En la calle del Conde del Asalto, un tranvía de los de la línea de Casa Antúnez atropelló a la niña de 7 años Josefa Domingo Cayuela causándole tan graves heridas que falleció al ingresar en la Casa de Socorro de la calle de Barbarrá, a donde fue inmediatamente conducida.

El Juzgado se personó en la Casa de Socorro, ordenando el traslado del cadáver al depósito judicial.

Una noticia que produce júbilo

Las Palmas.—La noticia de la próxima llegada a esta capital de los comisionados norteamericanos que vienen a examinar y estudiar la producción agrícola en esta comarca, ha causado viva satisfacción entre los cosecheros de Gran Canaria.

Albañil gravemente herido

Barcelona.—Del quinto piso de la casa número 12 del paseo de la Industria, se cayó el obrero albañil Ramón Juliá, domiciliado en Sabadell; conducido inmediatamente a la casa de Socorro de la Ronda de San Pedro,

LOS CINES

MONUMENTAL

Hoy se estrenará la superproducción de la casa Ufa de Berlín que lleva por título «Variete» y que magistralmente interpreta el famoso actor cinematográfico Emil Jannings.

«Variete» ha sido la película que más veces se ha representado en la pantalla del Teatro Centro de Madrid quedando bien patentado el éxito que sin precedentes obtuvo esta notable film.

Juntamente con Emil Jannings, Lya de Putti, forman la pareja de principales protagonistas que debido a sus brillantes carreras artísticas hacen presumir la veracidad de los éxitos que esta película ha obtenido en cuantos escenarios se ha pasado.

CENTRAL

En este elegante salón y en el Teatro Nuevo, será estrenada mañana la gran obra, «El precio de la gloria» que es lo mejor que se conoce y se ha hecho en cinematografía.

Uno de los principales papeles de la obra corre a cargo de Dolores del Río.

Pocas carreras habrán tan rápidas como la de esta joven estrella que en menos de tres años ha escalado por sus méritos de gran actriz del arte mudo las más altas cimas de la fama. Pertenece a una noble familia descendiente del precioso linaje de los Aztecas. Nació en Durango (Méjico) y por su línea materna es prima de Ramón Novarro y solo cuenta veintinueve años de edad.

Recibió su educación primera en el convento de San José, famoso colegio francés de Méjico. Después pasó a Francia, donde estuvo interna en uno de los mejores colegios para señoritas. También ha estudiado el baile en Madrid y Sevilla.

Durante la edad escolar conoció a Jaime Martínez del Río, con quien, tras breve novela de amor, contrajo matrimonio. Martínez del Río tiene todas sus simpatías por la carrera de su mujer.

Sabemos que hay gran demanda de localidades para la función de mañana en las taquillas del Central y Teatro Nuevo.

MONUMENTAL

PARA HOY

La colosal película

VARIETE

Y una película cómica en dos partes.

Desde las 6 y media en adelante

La aviadora Helder

Madrid 26.—A las cuatro y media de esta tarde se esperaba en Madrid la llegada de la aviadora norteamericana Ruth Helder, que en un aparato Junquer había de realizar el vuelo Lisboa-París-Madrid, acompañada del piloto, un teniente coronel de aviación portugués y periodistas de dicha nación.

En el Aeródromo de Getafe se nos ha manifestado que la aviadora había aplazado su viaje hasta mañana.

Posteriormente se han recibido las siguientes noticias de nuestro corresponsal en Burgos: Según nos comunica, a las doce de la mañana pasaron dos aviones sobre Burgos, prosiguiendo uno su vuelo y descendiendo otro para tomar gasolina.

El que descendió en el aeródromo de Gamonal va tripulado por el capitán inglés Ollsy.

Ha afirmado que el avión que prosiguió su viaje iba dirigido por la aviadora Helder y que continuaba su viaje directo a París.

Ha añadido que el viaje desde Lisboa a Burgos lo habían efectuado sin dificultades atmosféricas y con toda felicidad.

El aviador Ollsy ha reanudado seguidamente su viaje.

Lea V. EL DIA

Los buenos amigos de EL DIA deben entregar sus encargos de impresos en nuestros talleres, Villavieja, 1 y 3, Alicante.—Teléfono, 358.

Información del Extranjero.—Un yanque castigado por bañar a una joven con champán

Una «broma» de los yanquis

Atlante (Estados Unidos).—Se considera cierta para fecha próxima la libertad de Earl Carroll, quien se permitió el lujo de bañar a una bellissima joven con champán.

El señor Earl ha pagado una multa de 2.000 dólares.

La orden de libertad se espera para hoy.

Los amigos del célebre jugador de Sao Paulo que las experiencias llevadas a cabo en una zona de este Estado, han revelado la existencia de ricos yacimientos petrolíferos.

El secretario de Agricultura ha presentado al presidente del Estado Sr. Julio Prestos, un informe, en el cual se exponen las razones por las cuales el Gobierno debe comenzar inmediatamente los trabajos de sondeo para la extracción de petróleo.

La prensa brasileña se ocupa extensamente de estos yacimientos.

Próximo viaje de don Alfonso y doña Victoria

Lisboa.—El «Diario de Lisboa» anuncia que los soberanos españoles emprenderán en el año 1929 un viaje a Portugal, Brasil y Repúblicas sudamericanas.

Los marinos argentinos en Barcelona

Barcelona.—Esta mañana a las once, el cuerpo consular y los marinos de la fragata argentina «Presidente Sarmiento» han colocado una corona de bronce en el mausoleo a los héroes de la Independencia en el claustro de la Universidad.

A la hora en que transmito esta noticia están reunidos en fraternal banquete en el hotel Majestic.

Esta tarde habrá un té a bordo de la misma.

Central Cinema PARA HOY

La cruz del gran duque

Y una cómica en 2 partes

Desde las 6 y media

Dr. Francisco Bellvert

Médico por oposición del Cuerpo de Profilaxis Antivenérea. Cirugía. Vías urinarias. Matriz. Electricidad médica.

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

ALICANTE Bañén, 4 pral.

Entermedades nerviosas Dr. Pedro Ivorra

Consulta de 11 a 1.

Bañén, 9. ALICANTE

Monumento al aviador Durán

El Ferrol.—A ruegos del alcalde de Barcelona, el capitán general de este Departamento ha dirigido una circular a los marinos y dotaciones de barcos, rogándoles contribuyan con un donativo a la suscripción abierta para levantar un monumento al teniente de navío y malogrado aviador, Durán.

Plus Ultra

Compañía Anónima de Seguros Generales

Antes Centro Catalán de Aseguradores.—Fundada en 1887

Capital suscrito Ptas. 4.000.000

Capital desembolsado Ptas. 1.150.000

Domicilio social y dirección: MADRID.—Plaza de las Cortes, 6

Subdirección: BARCELONA.—Calle de Cortes, 633

Vida. Accidentes. Transportes. Incendios. Maquinaria. Robo

Agencia General en Alicante: MANUEL NAVARRO, Paseo de los Mártires, 32

(Autorizado por la Dirección General de Seguros, Comercio e Industria, el 22 de Octubre de 1925)

Reyería sangrienta

Barcelona.—Ayer por la mañana en un establecimiento de la calle de San Olegario se hallaban discutiendo sobre asuntos taurinos Manuel Mateo Carmona, de 19 años, habitante en la calle de Montserrat, número 9, bajos; Diego Rodríguez Sánchez, de 22 años, domiciliado en la calle de Aray, número 4, segundo piso, puerta primera, y otro joven cuyos nombres y apellidos se ignoran.

El tono de la discusión fué sabiendo hasta el punto de convertirse en reyerta, siendo agredido Manuel Mateo por el desconocido, quien con un cuchillo le infirió una herida punzante en la región dorsal al nivel de la duodécima costilla izquierda y una herida incisa en la mano derecha, de pronóstico reservado.

El otro protagonista, Diego Rodríguez, al interponerse para evitar la agresión, resultó con una herida punzante en el muslo izquierdo.

El agresor desapareció y los heridos fueron auxiliados de urgencia en la Casa de Socorro de la calle de Barbarrá, pasando después a sus domicilios respectivos.

Del suceso se dió cuenta al Juzgado.

El portero de un Banco prende fuego al establecimiento

Flores.—Se ha desarrollado una trágica escena en el Banco Internacional de Crédito.

El portero de dicho establecimiento, víctima, al parecer, de un acceso de locura, mató a su mujer mientras dormía y luego intentó prender fuego al edificio del Banco. Entrando después en el despacho del subdirector, se suicidó de un tiro de revólver.

Llamados, inmediatamente que fué percibido el fuego, los bomberos, éstos lo dominaron y encontraron en el interior los dos cadáveres.

Duendes en San Vicente

San Vicente.—En el cuartel de la guardia civil, se presentó Rafael Mira Bazca, de 28 años, denunciando que le habían sustraido una escopeta de dos cañones y una canana de cuero de 25 cartuchos que había dejado en un descanso de la caza, en una casa en construcción y deshabitada, que hay en el sitio denominado «Inmediaciones» de este término municipal. Al avisar a la dueño de la casa llamada Manuela Mullo y al efectuar éste un registro acompañada de la Guardia civil, vió con el mayor asombro que le habían desaparecido varias aves de corral que allí guardaba.

El juzgado ha tomado parte activa en el asunto, ignorándose quienes puedan ser los autores de este gracioso suceso.

El inspector general de Agrónomos en Alicante

Ayer llegó a Alicante el Inspector General del Cuerpo de Ingenieros Agrónomos don Isidoro Aguiló con el fin de efectuar la visita reglamentaria a los servicios agrónomos de esta provincia y entre ellos el recientemente instalado de Fito patología.

Se hospeda en el Reina Victoria Hotel.

Hoy regresará a Madrid.

Jose Salinas Miralles

CALLOSA DE SEGURA (Alicante)

Manufactura y exportación
DE
Cañamos Rastrillados y en Rama

Ecós de la región

San Vicente del Raspeig
Breve comentario

Mesa revuelta. Los asuntos que hoy solicitan nuestra actividad para nutrir la sección, son tan varios como de menguada entidad.

Hay uno, empero, principalmente y de importancia manifiesta: la lluvia.

Ha llovido copiosa, torrencialmente, con gran contento de campesinos, terratenientes y labradores.

El beneficio de la lluvia, mucho mayor si viene con la oportunidad que en el momento lo engrandece, siempre brinda tema de consideración optimista. Y motivo de meditaciones y filosofías que hasta propicias son al sentimentalismo, en estos días grises y poéticos de la otoñada.

Bástenos, sin embargo, a valorar buenas jornadas futuras de abundancia y riqueza y... pasemos a otra cosa.

Las chicas guapas. Hemos comenzado asegurando que nos vamos a ocupar de cosas de poca entidad, y estamos por arrepentirnos.

Ahí es nada, pensar en unas cosechas abundosas.

Y no digamos, verse rodeados de lindas muchachas bellas, gentiles, amables.

El tiempo y la galanía, que nada tienen que ver, pueden concitarse para armonizar una tendencia.

Es cosa simplísima.

Las vías encharcadas, obligan a la reclusión, y en reuniones improvisadas, al amor de las buenas prácticas de relación fraterna, surgen estas amables congregaciones fugaces en que la belleza es dueña y señora.

Si luego el cronista observador hace público relato de ellas, vienen los calificativos adecuados. Esta es linda; bella; la otra; gentil; la de allá; distinguidas; todas.

A este vocablo—distinguido—de uso tan frecuente en crónicas de sociedad y de salones, atribuímosle una vulgar acepción que realmente no es la que en puridad le corresponde. Está bien empleado, sin embargo, por la sanción que ese mismo uso le otorga. Y así, cuando en la cualidad de la persona, en su porte, en su manera peculiar se dan la diferencia, la prerrogativa, el honor de que se ocupa el léxico, somos exactos en su empleo.

Ni la modestia, ni la llana condición ni siquiera el concepto de clase estorban para nada a la distinción.

Y nosotros, que hemos calificado recientemente de distinguida a una amable señorita, hemos tenido para el léxico el respeto adecuado, y para la agraciada, tanta justicia como es de rigor y puede administrarse con nosotros quien guste de andar a vueltas con el pobre librico llamado también Diccionario.

Para el cual, dicho sea también con afecto justiciero, hay una gran devoción por parte de los camaradas tipógrafos, estos excelentes colaboradores nuestros que, en muchos casos, poseen cultura muy superior a bastantes plumíferos.

Pero como no quita lo cortés a lo valiente, es así mismo el buen hermano de cajas quien, por mala interpretación o torpes en-

tendaderas, hace que salgamos apedreando el libro de marras los que no tenemos absolutamente ningún punto de contacto con los plumíferos aludidos.

Y agárrense ustedes a nuestra crónica de ayer para ver si hay diferencia entre concursantes y comensales. Y luego de agarrarse, digámonos si no hay materia para que, de tanta pedrada como por ahí se dispara contra la Gramática, no se nos ocurra a nosotros, cualquier día, largarle una al que nos hace estas gracias.

Sociales

La distinguida familia del acreditado almacenista de azúcares de Alicante, don Salvador Soró, que tiene también aquí un importante almacén, a cargo de su buen hijo don Tomás, ha montado casa en este pueblo, donde se propone pasar algunas temporadas, seguramente con gran satisfacción de las muchas y buenas amistades con que cuentan en la localidad.

Ayer tuvo que ir la capital de la provincia, llevado por asuntos particulares, el competente secretario de este Juzgado Municipal, don Victorio Domínguez.

Muy en breve trasladará su acreditada farmacia a la casa de su propiedad, en la misma calle mayor en que ahora está establecida, nuestro buen amigo el reputado farmacéutico don Victoriano Guijarro.

Según nuestras referencias, el rumboso empresario de este Teatro Principal, nuestro estimado amigo don Isidro Montoyo, se propone contribuir a la suscripción iniciada por el señor alcalde de la localidad, para engrosar la recaudación que con tanta generosidad lleva adelante para el nuevo Hospital provincial del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, con un magno acontecimiento que está organizando para ofrecerlo en el mentado favorecidísimo coliseo.

San Vicente 27-X-927.

HOTEL PEÑON

Pi Margall 16 (Gran Vía) Madrid
Calefacción, baño, ascensor, teléfono, pensiones de 9, 10, 11 y 12'50 pesetas por persona. Rebaja a familias.

Incendio en el "Juan Sebastián Elcano"

Cádiz.—Se declaró un incendio en el barco en construcción "Juan Sebastián Elcano", que se halla en el astillero. El fuego se inició en el departamento de la cocina. Debido al fuerte viento que soplabá, el incendio tomó rápido incremento, propagándose a tres secciones. Duró tres horas, quedando destruidas éstas y el departamento de cocinas. Los artilleros del departamento y los bomberos, rivalizaron en celo y entusiasmo, logrando extinguir el incendio. El barco estaba asegurado en el Centro Naviero Asegurador. Ayer estuvo realizando pruebas de máquinas y de amarres, con verdadero éxito.

Forzosa separación

Era la víspera de Navidad, el día designado por Gustavo para emprender la marcha hacia su pueblo levantino, el correo de las ocho treinta tenía que conducirle al regazo de su pobre madre viuda ya muchos años, cuyo único vástago y consuelo que le quedaba era el mocetón fuerte y trabajador de Gustavo en el que todo el pueblo vela a un gran hombre.

La tarde de ese día en que varias manadas de vistosos pavos recorren las calles custodiados por un mozalbete, fué despacible; el cielo, encapotado de nubarrones plomizos próximos a reventar en agua, la hacía tristonía; el viento frío que sopla del Guadarrama obliga a los transeúntes a congregarse en los cafés y demás centros de recreo. Era tarde, tal vez sería la última en que Gustavo y Pina estarían juntos saboreando el momento en su acostumbrado café, un bar-café de la calle de Atocha donde una orquesta cosmopolita atraía a allí a numerosa clientela. En un rincón solitario de él, era donde pasaban la tarde de los domingos los dos enamorados, hasta que llegase la hora de ir al Monumental para ver en la pantalla de aquel cine "Las aventuras de Mandrín".

Estaban citados a las cinco en el café Santanderino.

Gustavo fué el primero en llegar al rincón de los besos como ellos bautizaron al sitio predilecto del café que siempre ocuparon, donde sellaron con un beso de amor el comienzo de sus relaciones; lugar solitario y aislado de la demás clientela que por sus condiciones, acogía siempre en su seno a parejitas de tórtolos enamorados.

En él estuvieron los dos con las manos enlazadas, la vista de uno fija en la del otro, los ojos de ella, humedecidos por lágrimas al ver acercarse con pasos agigantados la forzosa separación; sus carnosos labios de carmín repletos, balbucientes, soltaban frases de excesivo cariño. Pina, era una locura la que tenía por su nene, le quería tanto, que al separarse de él surcaban por su mente ideas de desesperación, pensamientos propios de un ser alienado; mientras él, sentía hacia ella mera simpatía motivada por el roce de tantos días de amistad, por los buenos ratos en que le apartaba del ocio con sus frescas carnes, las que mimosa mente acariciaba; era un cariño positivo y material el que él le tenía.

Gustavo... ¿Te acordarás siempre de mí, de esa chiquilla a la que tus ojos de esmeraldas han sabido hipnotizar, que siempre a la primera frase la ha convencido llevándola por el derrotero que tu caprichosa sensualidad se ha propuesto, sin que mi corazón se rebelase a la entrega de mi cuerpo, cuyo goce no ha sido censurado por las voces de mi conciencia hacia tí? Gustavo... ¿Me olvidarás?

Estas frases de Pina que demostraban el verdadero estado de su ánimo; fueron acompañadas por unas lágrimas que al resabalar sobre sus mejillas pálidas producto de la emoción sufrida, hacían de su semblante una cara lánguida de Doloresa.

Gustavo ante el cuadro triste que le ofrecía su muñeca, permanecía pensativo, desahucando su cabeza sobre la mano la que se apoyaba en el mármol blanco de una mesa de café. Levantó su vista, contempló el brusco cambio que la faz de Pina había experimentado, viendo que todas aquellas manifestaciones eran puras, sinceras, demostrativas de todo lo que el corazón de ella sentía; tan bueno, que él quería corresponder con igual cariño y franqueza, a ese corazón inocente, pero no podía por más que se aforzase; su corazón estaba rebosante de ingratitudes, lleno de ignominias, ausencia de buenos sentimientos, carencia completa de lo más indispensable para sentir en él los sufrimientos de Pina; él no tenía amor.

Sus labios tartamudeaban al soltar frases de alivio para aquella que le amaba, sus ojos se escondían tras la cortina de sus párpados para no presenciar el efecto desastroso que sus falsas palabras producían, su conciencia le recriminaba por las manifestaciones ficticias, engañosas, salidas de un corazón inhumano e indiferente...

Salieron ambos a la calle, tomaron un taxi el que deslizando sobre majestuosamente por la transitada calle de Atocha, los conducía hacia la estación del Mediodía.

El trayecto lo fué a ella cortísimo, durante él soltabale promesas, suplicas, pedaleó que no la olvidase, ya que él había sido el primer dueño...

Paró el taxi... Se apearon... entraron en el andén, el correo expreso se hallaba formado en su línea correspondiente, el humo de su chimenea ya de un gris claro y luego más obscuro indicaba la próxima marcha de aquel mundo ambulante; las escenas de despedida demostraban la partida del convoy; unos señores con fuertes apretones de manos solemnizaban la pronta desaparición de alguno de los allí reunidos; unas jóvenes con resonantes besos transmitían las ganas de retener más en su compañía al futuro ausente... Unas voces desgarradas ofrecían a los viajeros almoadillas a precio módico...

Tras un silbido seco y chillón que el vapor de la locomotora produjo, el tren empieza a marchar, la hermosa y gentil Pina clavada queda sobre el andén, con ojos que quieren defender al convoy que le arrebató al ser querido, toda emocionada, mándole besos a su gustavo como inocente pequeño que va en brazos de la niñera y se despide de su madre.

Ante esta forzosa separación, su soledad es acompañada por dos hilillos de lágrimas como perlas que al resabalar sobre sus mejillas, la acarician y consuelan; su tristeza en su aumento es acogida en el seno de la silenciosa noche, en cuya obscuridad, desaparece cada vez más rápida la silueta del tren; únicamente se percibe el lejano rumor que sus coches producen a su paso por las agujas del trayecto.

PEDRO CANTÓ SOLER

Para la casa y el hogar

Para quitar el dolor producido por la torcedura de un pie se baña éste en agua caliente durante diez minutos, y si el dolor no cede se envuelve el tobillo con una venda impregnada en vinagre.

Las bandejas y muebles de laca se limpian lavándolos primeramente con una esponja empapada en agua, luego frotándolos con harina y pulimentándolos por último con un paño suave.

El aroma del té se conserva y hasta se aumenta echando en el bote donde se guarda un puñado de vainilla sin moler.

Las personas que roncan ignoran que hay un medio sencillo de corregir ese defecto. En un novena por ciento de los casos basta para no roncar el que descanse la cabeza en posición algo elevada sobre la almohada, puesto que ese desagradable sonido se debe a una inclinación de la cabeza hacia atrás.

Las flores cortadas se conservan lozanas mucho tiempo si se mantienen sumergidos los tallos en agua alcanforada.

Rodriguez

Castaños 34 ALICANTE
Conservas. Mariscos, etc.
Especialidad para Bares y Cafés

GACETILLAS

Compra: Se desea comprar una casa en sitio céntrico; gastaría de 15 a 30 o 35.000 pesetas. Dirigirse únicamente por carta a la administración de este periódico, indicando calle, número y precio.

OBDULIA FRANCÉS.—Tiene el gusto de participar a su distinguida clientela, que desde el 5 del actual, presenta las últimas creaciones de la MODA en sombreros para señora y niña, adquiridos en su reciente viaje a PARIS.

SE COMPRARIA un bar o establecimiento análogo.—Razón en la administración de este periódico.

COLOCACION.—La solicita señor formal, para oficinas, almacenes, o cargo parecido. Modestas pretensiones.—Razón en esta administración.

¿Quiere usted comprar un negocio acreditado. Diríjase usted a la administración de EL DIA y se le informará.

Se alquila espacioso local propio para industria o almacén, en la calle de Quintana, 30.
Razón: Doctor Ivorra, Bailén, 9, 1.º.

OFICIALES SASTRES.—Se necesitan taller para la confección de primera, en toda clase prendas para caballero.
Escribid a Vidal (Hijo), Elda (Alicante)

Atendiendo a sus fines de cultura mercantil, la Cámara de Comercio ha organizado clases nocturnas de frances e ingles, que darán comienzo a primeros de Noviembre. La enseñanza sólo costará cinco pesetas mensuales por asignatura. Con objeto de facilitar la asistencia de los empleados y dependientes de comercio, el coste para ellos se reducirá a la mitad. Matrícula e informes en la oficinas de la Cámara Paseo de Gadeo 9, 1.º.

Se vende un lote de 20 trajes procedentes de un embargo.
Razón en esta Administración

Doctor Espuch Vidal

Médico O. R. Laringólogo del Hospital Provincial de Alicante
Ex-alumno de O. R. de la Facultad de Burdeos.
Últimos tratamientos de las enfermedades de los Oídos, Nariz, Garganta y Laringe.
Joaquin Costa, 9 (antes Ramales)
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Maison Dorée

El mejor café, en la
Maison Dorée
La cerveza siempre fresca de varias marcas.
Maison Dorée
Bocadillos, Desayunos, Salidas de Teatro.
Maison Dorée
Conciertos de 6 a 8-Centro de moda
Calle Mayor y Padilla
ALICANTE

Cementerio Municipal

Con motivo de la próxima festividad de Todos Santos y de la conmemoración de los fieles difuntos, la Alcaldía Presidencia, de acuerdo con el Teniente de Alcalde delegado para los servicios de carruajes, ha organizado el transporte de viajeros en forma regular y económica, facilitando así el medio de que familias y deudos puedan visitar el Cementerio cómodo.

Durante los días 30, y 31 de los corrientes y 1 y 5 de noviembre próximo, los coches del tranvía eléctrico que hacen el recorrido de la línea Benalúa llevarán un cartelón indicador de combinación con los autobuses que partirán para dicha Necrópolis desde La Florida.

Este servicio se prestará desde las 8 de la mañana hasta las 6 de la tarde, a partir de la plaza de Alfonso XII, cada quince minutos. El billete costará 0'15 pesetas de Alfonso XII a La Florida y desde esta al Cementerio 0'25.

Por lo que resta de la presente semana habrá también servicio de autobuses, combinados con el tranvía, desde la calle de San Agustín, cada media hora aplicándose la tarifa que rige actualmente.

Además, los carruajes de alquiler,—faetones, berlinas, sillas, de posta, excétera,—realizarán iguales transportes en los días 1 y 2 de noviembre, desde la plaza de Alfonso XII al Cementerio Municipal, abonándose, por cada asiento, 0'50 pesetas.

Gran café "La Golondrina"

Servido por 30 elegantes señoritas. Selectos vinos y licores de todas clases, de acreditadísima marca, a precios moderados.
Avenida de Zorrilla, 4 ALICANTE

Dr. Garzarán

Médico especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.
Tratamientos modernos de dichas enfermedades.
BAILEN, 20.—ALICANTE
Consulta de 11 a 1

Tocador de señoras

Aparato de ondulación permanente, el modelo más perfeccionado de la casa GALLIA con su Rápido de seguridad. El que hace las ondas más artísticas y duraderas, como mínimo un año (se pueden indicar servicios realizados con este aparato, que es la mejor garantía). Tintes inofensivos, los que emplea en los más importantes salones de París, 24 colores diferentes garantizando absolutamente su resultado. Especialistas para el corte de pelo y ondulación Marcel.—Dichos trabajos están a cargo de señoras.—RODRIGUEZ, Altamira, 14, 1.º.

Esta casa ha creado una sección económica y servicio a domicilio, consulten precios.

Casa PELLIN

Comestibles finos... La calidad de PELLIN se distinguen siempre por su aroma y sabor delicioso.—Especialidades: en azafrán puro y Galletas PLAJA y en la galleta patentada

CRUZ PLAJA

AVENIDA ZORRILLA, 7 ALICANTE

Academia de bailes modernos

DE SALON DIRIGIDA POR EL señor Carratalá Especialidad en tango, charleston y black bottom Enseñanza garantida en cinco lecciones señoritas y caballeros

Clases particulares: Calle de las Navas, núm. 19, bajos, Alicante

UNICO LEGITIMO

Jerez-Quina FONTAN Pedidos a Bodega Colón Avenida Zorrilla, 14 ALICANTE

PIKEMTINE

—Tinte para el cabello. Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta: Droguerías Perfumerías. P. mayor: Cuarte, 51, Laboratorios Morant, Valencia.

ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)
Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y dilatación del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del estómago.
ESTÓMAGO e INTESTINOS
35 AÑOS DE ÉXITO 5 PESETAS BOTTLE

Salón Maravillas
Méndez Núñez 17 y 19 ALICANTE
Empresa LUIS SOLER
MUSIKALL DE PRIMER ORDEN
Sesión de variedades desde las 4 de la tarde en adelante.
Vinos y licores de las mejores marcas.
PRECIOS ECONOMICOS
Después del espectáculo Souper-tango. Entrada por la consumición. Recomendando Benavides Burgos por ser el más selecto y económico.

Las personas elegantes
Compan MUEBLES en el Almacén de
MANUEL BERNAD
Avenida de Méndez Núñez, 19
y se hospedan en el acreditado
Hotel Samper

PUBLICIDAD EFECTIVA SORIANO



Los bebés

alimentados con leche condensada "LA LECHERA" suelen ser los primeros en abandonar su cunita para probar el vigor de sus piernecitas.

Esa precocidad es consecuencia del gran valor nutritivo de la leche condensada "LA LECHERA" la que mejor digieren los niños y la que más ayuda a su rápido desarrollo.

Bebé correteará pronto y será mañana un mocetón recio y fornido, si cuida Vd. de alimentarlo con leche condensada "LA LECHERA" la marca afamada por sesenta años de éxitos en la delicada misión de criar niños robustos.

Garantizada sin desnatar

Pídanse folletos gratis a SOCIEDAD NESTLE, Anónima Española de Productos Alimenticios. Delegación de Valencia: Martínez Cúbells, 6

Representante en Alicante: Don José Catulá, San Fernando 30

Producto Nacional



folletos gratis a quien los solicite
SOCIEDAD NESTLE